



GMS Allgemein

Der Weihnachtsschulgottesdienst wurde in diesem Jahr durch die Grundschule vorbereitet. Das Kirschbaumtandem führte ein lebendiges Krippenspiel vor und die Streichergruppe sowie Herr Schröter (am Klavier) untermalten den Gottesdienst musikalisch. In zwei Etappen stimmten sich die Cluster der GMS gemeinsam mit den Tandems der GS in der Evangelischen Petrus-Jakobus-Kirche ein auf die bevorstehenden Weihnachtsferien.

Die Jahrgänge 8 bis 10 erlebten einen sehr informativen und kurzweiligen **Suchtpräventionsvortrag der Polizei Karlsruhe**. Dabei spielten das Jugendschutzgesetz, Altersgrenzen, Rauchen/Vapen, anonyme Erlebnisberichte, die Legalisierung von Cannabis uvm. eine gewichtige Rolle. Im Anschluss und während dem Vortrag durften Fragen gestellt werden.

Der **Elternsprechtag** wurde rege genutzt. Die Atmosphäre hierbei war sehr angenehm und die Gespräche konstruktiv. Eltern, die bei einzelnen Pädagog*innen keinen Termin mehr buchen konnten, dürfen gerne per Mail einen separaten Gesprächstermin vereinbaren.

Im Dezember startete Frau Haag mit dem **Lions Quest-Programm**. So wurden die ersten Klassenratssitzungen genutzt, um sich mit den Kindern v.a. dem Thema Kommunikation zu widmen.

Unser **Wintersporttag am 02. Februar** will gut geplant sein! So danken wir v.a. Frau Berz, Frau Gebhardt und Frau Holland für ihr Engagement und ihre Koordination! Die Anmeldung zum Wintersporttag erfolgt über Listen im Cluster. Für eine Wintergaudi stehen Skifahren. Eislaufen und Rodeln zur Auswahl.

Anstehende Termine

18.01.23 (19-20 Uhr)	EJSKA Durchblick "SOS-Strategien: Wenn (d)ein Kind dich auf die Palme bringt"
21.01.23 (10-14 Uhr)	Tag der Offenen Tür
31.01.23	Ausgabe LEB
02.02.23	Wintersporttag
1317.02.23	Schullaufbahngespräche Kl. 8 und 9
01./03./08.03.23	VERA 8 (Deutsch, Englisch, Mathe)



Neues aus der Sonderpädagogik

Das EASY-Projekt ist voll auf Zack: Damit der Weihnachtspunsch auch besonders lecker schmeckt, bereitete die EASY-Gruppe diesen kleinschrittig gemäß Rezept zu und feilte an den Zutaten. Das Endrezept und Resultat wurde dann am Tag der Offenen Tür zur Verfügung gestellt. Die Kinder stellten zudem die Weihnachtsgeschenke für die Schulbegleitungen her und druckten Weihnachtskarten für Familien. Dabei wurden Weihnachtslieder gesungen. Die EASY-Gruppe erwartet baldigen Zuwachs durch einen weiteren Grundschüler!

Neues vom Elternbeirat

Die Vernetzung der Elternschaft GS und GMS ist in vollem Gange, wie die beiden nachfolgenden Beispiele zeigen: Die Elternbeiräte der GS und GMS haben gemeinsam eine Umfrage zur bevorstehenden Preiserhöhung des Caterers erarbeitet und verschickt. Das Ergebnis der Auswertung wird als gemeinsames Votum von GS und GMS an den Caterer weitergegeben. Ende November fand ein erstes gemeinsames Treffen der Onboarding-AG, bestehend aus Eltern der GS und GMS, statt. Die Gruppe hat sich in diesem Schuljahr neu formiert und hat die Arbeit der alten Arbeitsgruppe wieder aufgenommen. Sie hat einen Fragebogen erarbeitet, der in Kürze an alle Eltern der Jakobusschule versendet wird. Darin stellt die AG sich und ihre Arbeit vor. Die AG möchte ein Stimmungsbild bei der Elternschaft abfragen und dieses als Grundlage für Ihre künftige Arbeit nutzen. Wir freuen uns auf zahlreiche Rückmeldungen, Wünsche und Anregungen! Zudem sind alle, die sich im Onboarding-Prozess gerne beteiligen wollen, herzlich eingeladen!

Neues aus dem Mondsteine-Cluster (Jahrgang 5-7)



Die Mondsteine (und Saphire!) wurden am 06. Dezember überrascht! Unser Niko(K)laus überbrachte den Kindern Geschenkpäckchen und liebe Worte. Danke an unseren Hausmeister Klaus Huber, der sich hierfür in Schale werfen durfte und an unsere SMV, die diese Aktion im Voraus plante! © Der von den Kindern selbst gestaltete Adventskalender fiel sehr üppig aus – manche Adventshäuschen hätten für die

mitgebrachten Geschenke noch einen Anbau benötigt!



Neues aus dem Saphire-Cluster (Jahrgang 5-7)

»Seine Worte stachen mir ins Herz. Ich spürte, dass er recht hatte. Ein Penner weniger machte für diese Welt keinen Unterschied. Aber für ihn machte es einen Unterschied, wie sich die Welt zu ihm verhielt. Und die Welt, das wurde mir unbequem klar, war in diesem Augenblick ich. « Mit dem Werk "Wunder kommen leise" von Paula Roose reflektierten die Saphire über Scheitern und Neubeginnen, über den Glauben an Gott in Kindertagen wie im Erwachsenenalter. Zudem bekamen die Saphire Besuch von Frau Haag: Im Fokus des ersten Lions Quest-Besuchs stand der Block "Gute Kommunikation". Und auch wenn einige Kinder und Pädagog*innen ab und zu von Erkältungen heimgesucht wurden, so konnten gute Lernerfolge nachgewiesen werden!



Neues aus dem Diamanten-Cluster (Jahrgang 8)



Der November und Dezember waren voll und ganz geprägt vom Theaterprojekt. Und so feierte das Theaterstück CHAOS am 19.12. endlich Premiere! Geschätzte 200 Zuschauer wohnten dem Stück bei und feierten gemeinsam mit den Darsteller*innen auf der anschließenden Premierenfeier. Auch Wibke Richter, die Theaterpädagogin, kam aus Ulm angereist, um das Endprodukt des Theaterworkshops auf dem Dobel mitzuerleben. Es gab ein reichhaltiges Buffet, Premierengeschenke und eine Autogrammstunde. Die Schülerschaft der GMS wohnte schon

nachmittags der Generalprobe bei. Auch die Diamanten erfreuten sich eines **Adventskalenders**, in welchem sich – neben einem süßen Etwas – eine persönliche Nachricht befand.

Neues aus dem Granate-/Opale-Cluster (Jahrgänge 9 und 10)

Die Jahrgänge 9 und 10 profitierten von einer mehrtägigen Berufsberatung. Neben allgemeinen Vorträgen und Informationen erhielten die Schüler*innen die Gelegenheit, ein individuelles Beratungsgespräch zu vereinbaren. Dieses Angebot wurde teilweise gut genutzt. Die Granate widmeten sich der Gruppenfindung und Planung ihrer anstehenden **Projektprüfung** und reichten ihre Projektanträge ein. Als Klassenausflug statteten die Opale dem Naturkundemuseum einen Besuch ab. Die Granate besuchten die Oper. Beide Ausflüge endeten mit einem anschließenden gemeinsamen Weihnachtsmarktbesuch. Den letzten Schultag verbrachten die Schüler*innen gemeinsam bei Spielen und Plätzchen.





Weihnachtsgrüße

Der diesjährige Weihnachtsgruß steht dieses Jahr unter dem Motto 'Hab Vertrauen, nicht Furcht':

"Fürchte dich nicht, du von Gott geliebter [Mensch]. Friede sei mit dir. Sei stark, hab Vertrauen." Daniel Kapitel 10, Vers 19

Zum Fürchten geeignet waren viele Erfahrungen und Nachrichten in diesem Jahr. Ein Krieg, der nah ist, eine zunehmende Brutalisierung der Zivilgesellschaft und die immer spürbareren Folgen der aus Gier geborenen menschengemachten Zerstörung der Schöpfung. Das sind nur ein paar 'Highlights'. Dazu gibt es leider Menschen aus unterschiedlichen Lebensbereichen, die profitieren wollen, indem sie auf allerlei Weise versuchen, berechtigte Sorgen in Furcht zu verwandeln. In eine Furcht, die lähmen kann, besonders Menschen, die durch langwährende Sorgen wegen der Pandemie bereits erschöpft sind.

Da ist es für mich hilfreich, wenn ich mich erinnere, dass der Gottvater seinen Sohn auch nicht in paradiesische Umstände geschickt hat, sondern in solche, die letztlich sogar zum Tod des Leibes führten. Gott hat das aus Liebe zur Schöpfung getan. Und diese göttliche Liebe ist geblieben. Eine Liebe, die unsere Furcht im Zaum halten kann und die uns stärkt, unsere Sorgen in starkes Handeln zu wandeln. Das Geschenk dieser Liebe feiern wir mit der Geburt Jesu. Fürchte dich nicht! Sei stark, hab Vertrauen! Das gilt für uns, wie für die Hirten an Heilig Abend und die Jünger auf dem See Genezareth.

Wir wünschen Ihnen allen eine besinnliche Weihnachtszeit, gesegnete Festtage und einen guten Start in das neue Jahr 2023!

Herzlichst,

das EJSKA Team der Ev. Jakobusschule GMS